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XÓCHITL GÁLVEZ, A 
L A  CABEZ A DEL 
FRENTE AMPLIO.
Terminó la segunda 
etapa del  proceso 

in te rno  de l  Frente 
Amplio para elegir al 

candidato presidencial y ya 
solo quedaron tres de los más 

de 10 aspirantes que se registraron. 
ENRIQUE DE LA MADRID ya se 
quedó en el camino y los que pasaron 
fueron XÓCHITL GÁLVEZ, BEATRIZ 
PAREDES y SANTIAGO CREEL. Han 
resultado ser los más fuertes, pero 
la senadora, casi desde un principio 
encabezó las preferencias y más se 
despegó cuando el  presidente 
LÓPEZ OBRADOR  la agarró de 
bajada, así que para ella solo ha sido 
refrendar que los militantes de la 
alianza Va por México la está viendo 
bien, así que no espera menos para 
la siguiente etapa. XÓCHITL obtuvo 
38.3%, BEATRIZ 26% y SANTIAGO 
20.1%, éstas dos últimas cifras, 
bastante lejos de la panista…

¿C O N T I E N D A  E N T R E  D O S 
MUJERES?
De seguir las cosas como van, se 
vislumbra que la contienda electoral 
podr ía  ser  entre dos mujeres: 
CLAUDIA SHEINBAUM y XÓCHITL 
GÁLVEZ. No se demerita el esfuerzo 
de ninguno de los hombres que están 
participando, pero estas dos mujeres 
son las que están marcando la 
diferencia porque los demás vienen 
muy atrás. Además, se oyen rumores 
de que MARCELO EBRARD frenará 
su participación porque está mirando 
otros horizontes y él es el que está 
peleando el segundo lugar con 
ADÁN AUGUSTO LÓPEZ en Morena. 
El solo hecho de que más mujeres 
estén participando en un proceso 
de este nivel, ya resulta histórico. 
Imaginemos lo demás… Por cierto, 
MARCELO publicó que hoy hará un 
importante anuncio… ¡Vieran qué 
nervios! Ni pude dormir…

E M PA N TA N A DA , 
NEGOCIACIÓN EN 
LA FGJEZ.
Parece  que nad ie 
quiere dar su brazo a 
to r ce r.  En t re  q u e 

a m b a s  p a r t e s  s e 
manifiestan dispuestas y 

disponibles para establecer 
una mesa de negociación, pero 

al mismo tiempo ninguna de las dos 
da un paso al frente, el bloqueo en 
las instalaciones de la fiscalía se 

mantiene, con lo que se obstruye el 
servicio íntegro a la ciudadanía, y los 
trabajadores no obtienen lo que 
exigen. Tanto el fiscal FRANCISCO 
MURILLO como el secretario General 
de Gobierno, RODRIGO REYES, ya 
s e  n o t a n  m o l e s to s ,  p e ro  l o s 
trabajadores no se notan menos 
molestos que los funcionarios. Este 
asunto ha perdido e l  t inte de 
legitimidad para dar paso a lo político, 
a una demostración de a ver quién 
se rinde primero. Ha sido lastimoso 
que durante 5 años no haya habido 
ningún aumento salarial, pero más 
lastimoso que nadie haya dado 
muestras de interés por conseguirlo 
para el personal.  Estas son las 
consecuencias, lo malo es que la 
gente es la que sale bailando con la 
más fea… 

E L  C A M P O  CO N  S E D  Y  E L 
CAMPESINO CON HAMBRE.
Así está el panorama del área rural 
en Zacatecas… pero también en la 
urbana porque los productos del 
campo no llegan a nuestras mesas. 
Esta declaratoria de desastre que 
clamó en su momento el senador 
JOSÉ NARRO CÉSPEDES ya fue 
re fo r z a d a  p o r  e l  Pa r l a m e nto 
Campesino y las varias organizaciones 
que la integran. También por el 
propio secretario del Campo, JESÚS 
PADILL A ,  que  ya  le  d i jo  a  la 
Federación que no la chifle que es 
cantada y haga esa declaratoria y 
hasta en la CDMX, donde el 
d ipu t ado  per red i s t a , 
M A R C E L I N O 
C A S T A Ñ E D A ,  s e 
solidarizó con el pueblo 
zacatecano y clamó por 
ayuda… a ver si ya los 
oyen por Dios…

DE AMORES Y TRAICIONES EN 
JEREZ.
En Jerez también se cuecen habas: 
el  exalcalde “TOÑO” ACEVES 
decidió emplear a su alfil más hábil, 
GABRIEL GARCÍA LOMELÍ, más 
conocido como “GABO”, y lo mandó 
como asesor al equipo del  priísta 
MARCO RIVAS, quien se perfila 
como candidato para presidente 
municipal. Con esta jugada, ACEVES 
traicionó la alianza que mantenía con 
L U I S  E S PA R Z A  y  C A R L O S , 
“CALONCHO”, NÚÑEZ, alegando 
para ello que nunca hicieron nada 
por Jerez más que l lenarse los 
bolsillos. Así se viven los amores y 
las traiciones en Jerez, digo, ni modo 
que no le hicieran honor a la letra 
de LÓPEZ VELARDE…
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CAMPO ZACATECANO, IGNORADO 
POR LA FEDERACIÓN: JESÚS PADILLA

SOLICITAN CAMPESINOS 
DECLARATORIA DE 
EMERGENCIA PARA 
EL AGRO ZACATECANO

ZACATECAS, ZAC.- Tras la grave 
crisis que actualmente afecta al 
sector agrícola zacatecano debi-
do a la intensa sequía de este año, 
la Secretaría del Campo (Secam-
po) reconoció que el Gobierno del 
Estado no puede enfrentar con 
sus propios recursos “una proble-
mática como la que se avecina”.

Por lo anterior, el titular de la 
dependencia, Jesús Padilla Estra-
da, reprochó que bajo esta situa-
ción la Federación no haya nom-
brado a Zacatecas en estado de 
emergencia, al ser esta una fa-
cultad exclusiva de los órganos 
federales.

En conferencia de prensa, el 
funcionario respondió a las decla-
raciones hechas un día antes por 
el delegado en Zacatecas de la 
Secretaría de Agricultura y Desa-
rrollo Rural (Sader), quien expuso 
la escasa producción de temporal 
que habrá en el estado durante 
este año agrícola.

Ante los medios, el delegado 
federal informó que el Gobierno 
estatal no pagó el seguro catas-
trófico que los ayudara a enfren-
tar los daños económicos que esta 
situación de sequía en el campo 
zacatecano pudiera provocar.

“Ya es una crisis en datos pro-
pios oficiales de la SADER, que lo 
que nos extraña es por qué no se 
han elevado a los superiores jerár-
quicos para que le den los elemen-

ZACATECAS, ZAC.- Organizaciones 
campesinas en la entidad solici-
taron a la Secretaría de Agricul-
tura y Desarrollo Rural (Sader) y 
a autoridades del Gobierno de Mé-
xico la declaratoria de emergen-
cia para el agro zacatecano, de-
bido a la sequía extrema que 
afecta al sector.

Dirigentes campesinos e inte-
grantes del parlamento campe-
sino de Zacatecas reconocieron 
las graves afectaciones que ha 
provocado la falta de lluvias, des-
de hace 10 meses.

ZACATECAS, ZAC.- El Gobierno de 
Zacatecas puso a disposición de 
los trabajadores de la administra-
ción estatal los boletos para el 
Palenque de la Feria Nacional de 
Zacatecas (Fenaza) 2023, para 
que los adquieran en pagos quin-
cenales, a través de descuento 
vía nómina.

El secretario de Turismo, Le 
Roy Barragán Ocampo, destacó 
el interés del gobernador David 
Monreal Ávila por contribuir con 
la economía de los trabajadores 
de la administración estatal, brin-
dando las facilidades para que 
tengan acceso a eventos de es-
parcimiento, como en este caso.

Acompañado de la secretaria 

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ
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tos a quien corresponda para que 
Zacatecas sea declarada zona de 
desastre”, cuestionó el funcionario.

Explicó que dicha declarato-
ria permitiría justo el acceso a 

fondos federales para “progra-
mas específicos en favor de la 
crisis que tienen los campesinos 
de Zacatecas”.

Jesús Padilla reiteró que desde 

la Secampo han trabajado dentro 
de los límites de sus posibilidades, 
al asegurar que “desgraciadamen-
te” el 95% del presupuesto de 
Zacatecas se compone de las 

aportaciones del Gobierno Federal.

Hasta el momento, solo se ha 
logrado sembrar, debido a que no 
hay condiciones, 50% de1 millón 
200 mil hectáreas de cultivo de 
frijol, maíz, trigo, y avena, que se 
tiene proyectado.

A través de un comunicado, 
los campesinos explicaron que la 
mayoría del cultivo que se logró 
es de frijol, lamentablemente, un 
cuarto de la superficie de siembra 
es tierra borrascosa, es decir, con 
poca humedad, por lo que no cre-
ció la semilla.

De acuerdo a la solicitud hecha 
llegar de manera urgente a la ad-
ministración federal, se dio a co-

nocer que no sólo la producción 
agrícola, sino pecuaria ha sufrido 
un impacto por la sequía.

Más de 12 bordos de abreva-
dero están totalmente secos, 
afectando a un millón de cabezas 
de ganado.

Además, los campesinos in-
dicaron que más de dos millones 
de hectáreas de zonas de agos-
tadero y ya existe un sobre pas-
toreo en algunas zonas de la 
entidad.

EN PAGOS, BOLETOS PARA EL 
PALENQUE DE LA FENAZA

de Administración, Verónica Yvet-
te Hernández López de Lara, de-
talló que, a partir de este 15 de 
agosto, las personas que estén 
interesadas en este ofrecimiento 
se pueden comunicar al número 
telefónico 492 491 5000, exten-
sión 15461, así como al número 
de celular 4921273178 para soli-
citar el beneficio.

Los requisitos para realizar el 
trámite son: presentar credencial 
del INE del trabajador y el gafete 
de identificación del Gobierno de 
Zacatecas. Los descuentos serán 
de dos y hasta cuatro quincenas.

Para mayor información o para 
realizar el trámite de descuento, tam-
bién se puede acudir directamente 
a las instalaciones del Patronato de 
la Feria Nacional de Zacatecas.

https://ecodiarionoticias.com/notas/piden-campesinos-declaratoria-urgente-de-emergencia-para-el-agro-zacatecano-por-la-sequa-extrema
https://ecodiarionoticias.com/notas/campo-zacatecano-ignorado-por-la-federacin-chuy-padilla
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ACUSAN TRABAJADORES UNA 
FISCALÍA "INFLEXIBLE"

PARTICIPARÁ CANACINTRA 
ZACATECAS EN CONSULTA 
NACIONAL

ASEGURA RODRIGO REYES QUE TEMA 
DE LA FGJEZ SE HA POLITIZADO
ZACATECAS, ZAC.- Mientras que 
los trabajadores de la Fiscalía 
anunciaron que continuarán con 
las protestas hasta que se resuel-
van sus demandas, autoridades 
insisten en que se liberen los es-
pacios bloqueados para poder 
darles atención.

Lo anterior fue dado a conocer 
por Rodrigo Reyes, secretario ge-
neral de Gobierno y Francisco 
Murillo, titular de la Fiscalía Ge-
neral de Justicia del Estado de 
Zacatecas (FGJEZ).

Al respecto Rodrigo Reyes se-
ñaló que una propuesta que se 
hacía para culminar con la pro-
blemática de los manifestantes 
de la Fiscalía, quienes exigen prin-
cipalmente el aumento salarial, 
era que se hiciera un revisión al 
tema de los salarios, para saber 
quiénes ganan menos y a partir 
de ahí iniciar un proceso de dig-
nificación salarial.

“¿Cuál es la condición que no-
sotros pedimos?, ¿Cuál es la cir-
cunstancia que nosotros nece-
sitamos? Bueno, efectivamente 
que se desbloqueen las instala-
ciones de la Fiscalía”.

Ante dicha propuesta, dijo, re-
cibieron contestación este martes 
por medio de una conferencia de 

ZACATECAS, ZAC.- Trabajado-
res de la Fiscalía General de 
Justicia del Estado de Zaca-
tecas (FGJEZ), que mantienen 
el paro en las instalaciones 
del organismo, reprocharon 
la falta de flexibilidad por par-
te de las autoridades para ne-
gociar el aumento salarial que 
exigen.

En conferencia de prensa 
afuera de las oficinas centra-
les de la Fiscalía, los manifes-

ZACATECAS, ZAC.- La Cámara Na-
cional de la Industria de Transfor-
mación (Canacintra) Delegación 
Zacatecas, se prepara para reci-
bir a empresarios afiliados, aca-
démicos y representantes de la 
sociedad civil en el estado para 
formar parte de la consulta na-
cional denominada La Fuerza de 
las Propuestas.

En conferencia de prensa y a 
través de un enlace especial, la 
presidenta nacional de la organi-
zación, Esperanza Ortega Azar, 
dio a conocer los pormenores de 
esta serie de foros locales y na-

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO
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EN MIRAS DEL PRÓXIMO PROCESO ELECTORAL

prensa en la que los trabajadores 
indicaron que continuarán con las 
manifestaciones y bloqueos de 
instalaciones hasta que reciban 
respuestas a sus peticiones.

El secretario general de Go-
bierno también dijo que el tema 
se ha politizado por personas que 
buscan llamar la atención con mi-
ras al próximo proceso electoral, 
resaltó los nombres de Carlos 
Peña, líder estatal del PRI y de 
Geovanna Bañuelos, senadora 
por el PT.

Referente a la cerrazón por 
parte de Gobierno del Estado para 
resolver el problema, señalada 
por los manifestantes, dijo, “no 
viene de este lado sino del otro”.

Mientras que Francisco Mu-
rillo Ruiseco, explicó que las de-
mandas de los trabajadores son 
justas, añadiendo que han pedido 
que se permitan abrir las instala-
ciones de la Fiscalía para trabajar 
con normalidad.

Refiriendo que si bien están 
dando atención a los casos ur-
gentes requieren que toda la Fis-
calía esté trabajando con norma-
lidad, “en el inmediato momento 
que se dé la liberación de las ins-
talaciones es cuando se podrán, 
prácticamente de forma rápida, 
muchos de los temas que ellos 
plantean en sus demandas”.

ANTE FALTA DE ACUERDO

cionales que se llevarán a cabo 
en las delegaciones de la Cana-
cintra en todo el país.

En estos foros se verán cuatro 
temas principales, que son Segu-
ridad, Innovación y Transferencia 
Tecnológica, Comercio Exterior, y 
Política Pública Industrial, con el 
fin de recoger las propuestas de 
sus afiliados en un documento 
que será presentado más adelan-
te a los actores políticos que bus-
quen un cargo público en el pro-
ceso electoral 2024.

tantes explicaron que este 
pasado lunes se tuvo una re-
unión con el fiscal, así como 
con el secretario general del 
Gobierno y representantes de 
la Coordinación General Jurí-
dica con el fin de llegar a un 
acuerdo.

Sin embargo, las autorida-
des les condicionaron que 
para hablar sobre un posible 
trato con los manifestantes, 
primero tenían que liberar las 
instalaciones tomadas.

“Prácticamente es una im-

posición que tiene el Gobierno 
del Estado hacia los trabajado-
res de Fiscalía, en donde se nos 
dijo que a menos que se libere 
en su totalidad las instalaciones 
en las que nos encontramos se 
podría llegar a una mesa de ne-
gociación, no a una solución aún 
concreta respecto a porcenta-
jes o fechas”, reprochó uno de 
los manifestantes.

https://ecodiarionoticias.com/notas/participar-canacintra-zacatecas-en-consulta-nacional
https://ecodiarionoticias.com/notas/reprichan-trabajadores-de-la-fgjez-falta-de-acuerdos
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AVANZAN MESAS DE TRABAJO 
ENTRE SPAUAZ Y RECTORÍA

PARTICIPAN 100 PERSONAS 
EN CONCURSO PARA INGRESAR 
AL PODER JUDICIAL

REGRESAN A CLASES EN LA UAZ; 
PREPAS SIGUEN EN PARO
ZACATECAS, ZAC.- Ayer ya regre-
saron a clases en las unidades 
académicas de la UAZ, con ex-
cepción de las prepas 1, 2 y 4, in-
formó Ángel Román Gutiérrez, 
secretario general de la UAZ.

Señaló que en estas prepara-
torias decidieron continuar en 
paro “por la razón de que todavía 
no se sienten satisfechos con la 
carga de trabajo”.

Sin embargo, dijo, se está tra-
bajando con el sindicato entre-
gando lo faltante para tratar de 
destrabar el problema lo más 
pronto posible.

Lo anterior ante el paro de la-
bores iniciado el lunes, en donde 
los maestros por medio del sin-
dicato exigían se les dieran las 
cargas de trabajo, además se pa-
garán adeudos a docentes por el 
trabajo ya realizado.

“Llevamos cerca de un 70, 
80%, el problema es el tiempo 
determinando del semestre ene-
ro-junio, porque todo lo de base 
sí se ha cumplido los docentes 
han recibido su salario”.

Añadió Ángel Román “ahora 
es el tiempo determinando lo que 
se está revisando para ajustar 
aquellos profesores que tuvieron 
carga en una suplencia, que tu-
vieron carga por razones de pro-
puesta sindical, pues ahora se 
está ajustando”.

El secretario general de la UAZ 
también comentó que el regreso 
a las aulas se dio con mucho au-
sentismo, ya que con el paro no 
se tenía certeza si se iban a tener 
clases o no.

ZACATECAS, ZAC.- Se han tenido 
avances importantes en las me-
sas de trabajo realizadas entre el 
sindicato y la universidad, además 
se tiene una propuesta de insta-
lar una mesa más de trabajo que 
atienda la problemática de la Uni-
dad Académica Preparatoria.

Lo anterior fue dicho por Jen-
ny González Arenas, Secretaria 
General del Sindicato de Personal 
Académico de la Universidad Au-
tónoma de Zacatecas (SPAUAZ)  
en torno al paro de labores inicia-
do el lunes y del que para este 
martes únicamente quedan en 
paro las preparatorias 1, 2 y 4.

Al respecto, dijo la líder sindi-
cal que, además de las mesas de 
trabajo instaladas, “de manera 
adicional está la propuesta de 
instalar una mesa de trabajo con 
la Unidad Académica Preparato-
ria, tenemos reunión con el se-
cretario general y la directora de 
prepas, para ver la manera de 
trabajar en el caso de la Unidad 
Académica Preparatoria ya que 
es muy grande y tiene particula-
ridades que es necesario atender 
de manera especial”.

González Arenas también co-
mentó que en torno a los avances 
que se vayan teniendo se hará 
un corte de lo trabajado por día, 
lo que se estará informando.

En torno a las mesas de tra-
bajo, la primera referente a las 
cargas de trabajo de las y los 
docentes, comentó que se han 
tenido avances, aunque tam-
bién refirió que las unidades 

ZACATECAS, ZAC.- El Poder Judi-
cial del Estado, a través de su Es-
cuela de Formación y Especiali-
zación Judicial con base en la 
aprobación del Pleno el Tribunal 
Superior de Justicia y la Ley Or-
gánica del Poder Judicial lanzó el 
“Primer Concurso de Oposición” 
abierto para acceder a la cate-
goría de secretario auxiliar del 
Poder Judicial, con más de 100 
participantes y que ya se encuen-

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO
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académicas de Ciencias de la 
Salud y Ciencias Sociales no se 
presentaron.

“Hacemos un llamado a las 
autoridades de estas unidades 
académicas que colaboren con 
el proceso de revisión de cargas 
que se está llevando a cabo, por 
el respeto de la norma”.

Referente a la mesa para 

atender a los maestros que se 
les adeudaba por su trabajo, co-
mentó, este lunes se atendieron 
a 45 maestros, 41 con resulta-
dos positivos, los cuatro faltan-
tes no tenían  algún documen-
to, además dijo que había otra 
petición donde otros 39 maes-
tros también tuvieron resulta-
dos satisfactorios.

tran en proceso de evaluación.
Aquellas personas que cum-

plieron con los requisitos esta-
blecidos en la convocatoria fue-
ron evaluadas por los magistrados 
integrantes de las salas civiles y 
familiares del Tribunal Superior 
de Justicia, a través de un exa-
men teórico y una serie de en-
trevistas; los evaluados serán 
considerados como próximos 
aspirantes a cubrir las plazas que 
sean necesarias en las ocasiones 
venideras.
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NOMBRAN A CARLOS MAGALLANES 
COORDINADOR ESTATAL

ZACATECAS, ZAC.- Carlos Marcos Hernández Magallanes fue nombrado coordinador 
estatal del IMSS Bienestar en Zacatecas.

Lo anterior, luego de que en el marco de la federalización de los servicios de sa-
lud se realizaron los nombramientos de los primeros 10 coordinadores estatales del 
IMSS-Bienestar. 

La Junta de Gobierno de los Servicios de Salud del Órgano Público Descentraliza-
do (OPD) aprobó por unanimidad y con efecto inmediato, los nombramientos de los 
primeros 10 coordinadores estatales del IMSS Bienestar para nueve estados del país.

ECODIARIO Además, aprobó los nuevos puestos que operarán en Baja California Sur, Ciu-
dad de México, Colima, Campeche, Nayarit, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala, Veracruz y 
Zacatecas.

Los 10 coordinadores del OPD IMSS Bienestar, a quienes el director general del IMSS, 
Zoé Robledo, les tomó protesta son: Bogdán Arriaga Benis en Baja California Sur; José 
Alejandro Ávalos Bracho para la Ciudad de México; José Francisco Munguía Pérez en 
Nayarit; Alberto Quintero Pérez para Sinaloa; en Sonora estará Gabriela del Carmen 
Nucamendi Cervantes; Liliana Montejo León en Campeche; Carmen Laura Meneses 
Hernández en Querétaro; Gabriel Gutiérrez Morales para Tlaxcala; Artemio Hernández 
Torres en Veracruz y Carlos Marcos Hernández Magallanes para Zacatecas.
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KARELY, REINA DE LA FENAFRE 2023
FRESNILLO, ZAC.- El Mineral está preparado para su gran feria, ejemplar y de talla na-
cional, con la elección de Karely Saucedo como soberana del 469 aniversario de la 
fundación de Fresnillo de González Echeverría. Teresa Márquez y Aurora Flores son 
sus princesas. Su coronación, este próximo viernes 18, será el inicio de la Feria Na-
cional de Fresnillo (Fenafre) 2023, donde el cantautor Reyli Barba complacerá con 
su música a familias locales y visitantes.

Con la euforia de las porras de cada integrante de la corte real se vivió una noche 
de emoción y algarabía, donde los presentes tuvieron la emoción a flor de piel por 
conocer a quien estaba destinada a representar a Fresnillo en su máxima fiesta.

El jurado estuvo conformado por quienes han sido reinas de Fresnillo: Monserrat 

ECODIARIO Alba De la Rosa, 2014; María Fernanda Sánchez Quintanar, 2008; Liliana Carrillo, 2011; 
Lupita Medina, 1995; así como la diseñadora de modas fresnillense, Lu Muñoz.

En el certamen, conducido por el ex Mercurio Alex Sirvent y la comediante Rosa 
Concha, el jurado calificó el desenvolvimiento escénico, pasarela, la exposición de 
su tema (tradiciones, minería y personajes ilustres), la oratoria, así como la origina-
lidad y respeto de cada porra.

Este puntaje se sumó a las etapas previas: votación en redes sociales, elección 
popular, así como lo recaudado en los eventos con causa.

El cantautor Kalimba engalanó el evento con un alucinante concierto, que inició 
con el tema “Un nuevo mundo sin ti”. Además llevó a los presentes a un viaje al pa-
sado con sus éxitos: “Sólo déjate amar” “Duele”, “Tocando fondo”, “Se te olvidó”, “No 
me quiero enamorar”, entre otras más.
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PARTICIPAN BENEFICIARIOS EN 
ASAMBLEAS DE LOS PROGRAMAS 
DEL BIENESTAR
JUCHIPILA, ZAC.- Al encabezar, 
junto con el subsecretario de Au-
tosuficiencia Alimentaria del Go-
bierno de México, Víctor Suárez 
Carrera, las Asambleas para la 
Conformación de Comités de Pro-
gramas para el Bienestar en Ju-
chipila, Tabasco y Jalpa, el gober-
nador David Monreal Ávila reiteró 
su lealtad y acompañamiento al 
proyecto de la Cuarta Transfor-
mación, que lidera el presidente 
Andrés Manuel López Obrador.

El mandatario estatal, el fun-
cionario federal y la delegada de 
los Programas para el Desarrollo, 
Verónica Díaz Robles, realizaron 
una gira en el sur del estado para 
encabezar las asambleas para la 
instalación de dichos comités en 
las sucursales del Banco del Bien-

ECODIARIO estar, a fin de transformarlas en 
centros integradores de la políti-
ca de bienestar que funcionen 
como puntos de encuentro con 
los beneficiarios, donde se les in-
forme sobre los programas, trá-
mites y se les asesore en el uso 
de los cajeros.

Monreal Ávila agradeció al pre-
sidente y al subsecretario Víctor 
Suárez por la reciente incorpora-
ción de 10 mil 600 nuevos bene-
ficiarios zacatecanos al programa 
Producción para el Bienestar, una 
acción que en monto equivale a 
300 millones de pesos en apoyos 
directos.

Además, refirió que se re-
gularizó a otros 7 mil zacate-
canos que no recibían su pago 
de Producción para el Bienestar 
por algún error en el proceso 
administrativo.
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GANA EL FRENTE 
AMPARO SOBRE 
UTILIDADES
FRESNILLO, ZAC.- Tras la modifi-
cación que se realizó a la Ley de 
Trabajo en el tema de utilidades, 
el Sindicato Nacional Minero Me-
talúrgico El Frente, que encabeza 
Carlos Pavón Campos, y que se 
ha amparado desde 2021 en las 
diversas secciones, reciente-
mente ganó el amparo de la sec-
ción 120 de Ciénega.

El líder minero aseguró que 
buscan que se declare inconsti-
tucional la modificación que se 
realizó al artículo 127 en la frac-
ción 8 de la Ley del Trabajo.

Anteriormente, se brindaba 
hasta 90 días de las utilidades, y 
esto fue mermado con la modi-
ficación, debido a que reciben una 
cantidad mucho menor, pese a 
que las ganancias de los corpo-
rativos eran mayores.

Recordó que, en el caso de 
Fresnillo, salieron afectados en 
las utilidades tanto en 2022 y 
2023, por lo que se mantienen a 
la espera de los resolutivos de 
los amparos que interpusieron.

El gremio ha sido el único que 
se ha amparado a nivel nacional, 
tras las afectaciones que se han 
generado y que de cumplirse 
esta resolución, a la sección fa-
vorecida se le deberá brindar 
hasta 10% de las ganancias de 
la empresa.

FRESNILLO, ZAC.- Miguel Argo-
maniz, director de Servicios Pú-
blicos, aseguró que, tras las me-
joras realizadas a las instalaciones 
de la Feria Nacional de Fresnillo 
(Fenafre), ya se encuentran casi 
listas para el inicio de la máxima 
festividad de los fresnillenses.

Destacó que se rehabilitó el 
drenaje en tres puntos de las ins-
talaciones y esto contempló la 
ampliación de la tubería para que 
tenga más capacidad.

El director declaró que el per-
sonal de áreas como Parques y 
Jardines, Limpia, al igual que Man-
tenimiento, han trabajado duran-
te varias semanas para mejorar 

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

La determinación fue de Ro-
saura Rivera Saucedo, juez oc-
tavo de Distrito en materia de Tra-

bajo y actualmente están a la 
espera de si se tendrá alguna res-
puesta de los corporativos.

CASI LISTAS, 
INSTALACIONES 
DE LA FENAFRE

los espacios y que se tengan ins-
talaciones dignas.

En el caso de locales comer-
ciales, Argomaniz informó que se 
pintaron los locales comerciales 
del mismo color, con el fin de que 
haya más uniformidad en la ima-
gen de los negocios al interior de 
la feria.

Explicó que en el caso de los 
sanitarios, también fueron reha-
bilitados debido a que dos de los 
módulos fueron vandalizados, 
por lo que se tuvieron que colo-
car puertas, tazas y lavados.

Debido a lo anterior, el funcio-
nario municipal dijo que ya están 
listos los baños y también se ha 
garantizado contar con agua para 
los 17 días de feria.

https://t.me/+VV7UZLPxmXs3NDcx
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INICIA SEGUNDO 
CONGRESO 

IBEROAMERICANO 
DE DEPORTES

ZACATECAS, ZAC.- Inició el Segundo 
Congreso Virtual Iberoamericano 
de Deportes Colectivos de Salón, 
donde el director general del In-
cufidez, Javier Núñez Orozco, dio 
la bienvenida a ponentes y par-
ticipantes, además de que hizo 
la formal declaratoria inaugural 
para dar comienzo a las más de 
20 actividades que se llevarán a 
cabo a lo largo de la semana.

Voleibol, baloncesto, fútbol, ba-
lonmano, dodgeball y beis five son las 
disciplinas que se estudiarán por medio 
de 22 expositores nacionales e internacio-
nales de los países de Ecuador, Brasil, Colombia, 
Perú, Costa Rica y México con una gran experiencia y 
comprometidos en la difusión del conocimiento de los 
diferentes deportes mencionadas.

José Ortega Ramírez, inició con este ciclo de confe-
rencias, siendo también el coordinador del Congreso y 
el enlace entre Incufidez y el Colegio Morelense de Pro-
fesionistas en Ciencias del Ejercicio Físico (Colepcide).

Invitaron a seguir las conferencias a lo largo de la se-
mana a partir de las 3 de la tarde hasta las 8 de la noche 
por la página del Incufidez.

ECODIARIO
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QUEDA ATRAPADO EN EL BALCÓN

ASEGURAN ARMAS LARGAS, 
CARGADORES Y CARTUCHOS

SAIN ALTO, ZAC.- Durante patrullajes de seguridad y prevención del delito 
sobre la carretera Fresnillo-Durango, elementos de la Guardia Nacional 
aseguraron armamento, cartuchos y cargadores.

Los hechos ocurrieron cuando los elementos vieron un vehículo, tipo 
camioneta, que transitaba sin placas de circulación, cuyos tripulantes ace-
leraron la marcha al notar la presencia de las unidades oficiales.

Ante la maniobra inusual, los elementos dieron seguimiento al vehícu-
lo, que se internó en una brecha, donde metros adelante detuvo la mar-
cha, descendiendo dos hombres que vestían ropa táctica, quienes huye-
ron en distintas direcciones.

Los integrantes de la Guardia Nacional desplegaron un dispositivo de 
seguridad perimetral en la zona con el objeto de ubicar a los sujetos, sin 

ECODIARIO

INTENTA UN HOMBRE METERSE 
A UNA CASA A ROBAR

EN SAIN ALTO

obtener resultados positivos; al 
llevar a cabo una inspección en 
el interior de la camioneta loca-
lizaron lo siguiente: cuatro ar-
mas largas, 18 cargadores y 
510 cartuchos útiles.

El automotor, junto con el 
material bélico, fueron asegu-
rados y puestos a disposición 
en la Agencia del Ministerio Pú-
blico de la Federación en la enti-
dad, para continuar las investiga-
ciones correspondientes.

GUADALUPE, ZAC.- Un ladrón se 
queda atrapado en el balcón de 
un edificio de departamentos de 
lujo, en esta cabecera municipal.

Los hechos ocurrieron en 
el fraccionamiento Conde de 
Santiago, en el municipio de 
Guadalupe.

Una brigada de rescatistas 

ECODIARIO apoyados por elementos de Se-
guridad Pública ubicaron al suje-
to que se encontraba, sin posibi-
lidades de movilidad, atrapado 
en el balcón de una residencia 
ocupada por sus dueños y que 
pidieron auxilio a las autoridades.

El hombre utilizó una cadena 
hechiza de sábanas que amarró 
desde lo alto de la azotea del in-
mueble para ingresar ilegalmen-

te a uno de los departamentos.
Fue necesario el uso de cuer-

das y poleas que fueron utiliza-
dos por los policías y rescatistas 
para someter y detener al pillo, y 
así enviarlo a la ergástula muni-
cipal acusado de intento de robo.

El hombre fue identificado con 
el nombre de José, de 50 años, y 
quedó a cargo de las Fuerzas del 
Orden Público.
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PASAN A LA TERCERA ETAPA 
DEL FRENTE OPOSITOR GÁLVEZ, 
PAREDES Y CREEL
MORELIA, MICH.- El Comité Or-
ganizador del Frente Amplio por 
México dio a conocer que Xó-
chitl Gálvez, Santiago Creel y 

ECODIARIO Beatriz Paredes pasan a la ter-
cera etapa de su proceso inter-
no para elegir a su candidato 
presidencial.

Mediante su cuenta X (Twit-
ter) el Frente informó que “el Co-

mité Organizador recibió los re-
sultados de los estudios de 
opinión y da a conocer a las tres 
personas que pasan a la tercera 
etapa”, mensaje ilustrado por una 
imagen con los tres aspirantes 

que siguen en el proceso.
Asimismo, mediante un co-

municado señalan los porcenta-
jes obtenidos en el citado estudio 
de opinión.

Xóchitl Gálvez 38.3 %; se-

guida de Beatriz Paredes con 
e l  2 6 % y S an t iag o Cr e el 
20.1%.

Por lo que el aspirante priísta, 
Enrique de la Madrid, quedó fue-
ra de la contienda.
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“Y es tal la importancia que tiene la seguridad pública que constituye uno de 
los ejes rectores sobre los que se sustentan los estados democráticos de 
derecho…”

Seguridad pública y estado 
de derecho

DIEGO 
VARELA

Las sociedades, desde las más 
antiguas hasta la nuestra, han 
buscado aunque en muchas 
ocasiones sin lograrlo del 

todo una convivencia en paz y ar-
monía, mediante la interacción res-
petuosa de todos los miembros de 
la comunidad, a lo que se ha deno-
minado paz social, aunque siempre 
han estado presentes las conductas 
antisociales y los conflictos, de los 
cuales uno de los más graves ha 
sido la conducta antisocial que 
transgrede el Estado de Derecho 
establecido, por tal razón el Estado 
ha utilizado el castigo mediante la 
pena como medio para disuadir a 
sus integrantes de realizar deter-
minadas conductas antisociales, 
así es como se desarrolló el Derecho 
Penal, tipificando dichas conductas 
como delitos a los cuales asoció 
sanciones penales como medio úni-
co para prevenir el delito, por lo que 

aunado a esto surgió la idea de pre-
vención como un elemento funda-
mental para impedir su realización 
y evitar llegar a la aplicación de la 
pena.

Y estamos ciertos de que ningu-
na sociedad podrá evolucionar ha-
cia el progreso si no existe orden y 
respeto que generen armonía y paz 
social; entonces pues para lograrlo 
es fundamental la seguridad públi-
ca, la cual se alcanza a través de 
una serie de elementos o factores 
sobre los que se tiene que reflexio-
nar, es decir, por medio del análisis 
de las causas y factores se delinea 
la política criminológica en materia 
de seguridad pública y prevención. 
y entendemos que la seguridad pú-
blica es el servicio que brinda cual-
quier Estado para garantizar la inte-
gridad física de los ciudadanos y sus 
bienes, mediante la prevención, in-
vestigación, persecución de los de-

litos, la sanción de las penas y la re-
inserción de los infractores, ya que 
el Estado es el garante de la seguridad 
pública y el orden social, quien, por 
medio de esa política criminológica 
en seguridad pública, establece las 
bases para coordinar las acciones en 
materia de prevención del delito, y 
combate a la delincuencia por medio 
de las fuerzas públicas en colabora-
ción con los operadores de la procu-
ración y administración de justicia así 
como de la reinserción del infractor.

Amante de la música, la lectura 
y el deporte.

HABLEMOS DE SEGURIDAD… Y ALGO MÁS

https://bit.ly/3K9mEC3



